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Понедельник

ПОЧЕТНЫХ ПРОФЕССОРОВ СТАЛО БОЛЬШЕ
На очередном заседании совета 

университета звание «Почетный 
профессор БелГУТа» присвоено док-

тору архитектуры профессору ка-
федры «Архитектура и строи-
тельство» БелГУТа  Игорю Георги-
евичу Малкову и  доктору техни-
ческих наук профессору кафедры 
«Управление эксплуатационной             
работой и охрана труда» Виктору 
Яковлевичу Негрею.

ИГОРЬ ГЕОРГИЕВИЧ МАЛКОВ – 
известный специалист в области архи-
тектуры, проектирования гражданских 
и производственных сельскохозяй-              
ственных зданий. При его непосред-                     
ственном участии спроектировано и по-
строено более 40 крупных объектов в 
Республике Беларусь. Автор 265 науч-
ных работ, в т. ч. 27 монографий и учеб-
ных пособий для студентов вузов архи-
тектурного и строительного профиля.

Игорь Георгиевич – лауреат Госуда-
рственной премии Республики Беларусь 
(2000 г.), действующий член (академик) 
Белорусской академии архитектуры, 
член Союза архитекторов Беларуси.

И. Г. Малков принимает активное 
участие в подготовке молодых уче-
ных-архитекторов, являясь членом 

цесса, открытию новых специализа-
ций, разработке учебных программ, 
курсов лекций по дисциплинам сразу 
нескольких направлений транспорт-
ной науки (проектирования транс-
портных коммуникаций, энергоэф-
фективных технологий, взаимодей-
ствия видов транспорта). Находясь в 
должности первого проректора, про-
фессор В. Я. Негрей также осуще-
ствлял общее руководство идеологи-
ческой и воспитательной работой в 
университете. Являясь талантливым 
педагогом, В. Я. Негрей  на высоком 
методическом и научном уровне чита-
ет лекции, ведет курсовые и диплом-
ные проекты. По результатам анкети-
рования «Преподаватель глазами сту-
дента» профессор В. Я. Негрей  всег-
да получает очень высокую оценку.

Профессор В. Я. Негрей в течение 
всего времени работы в БелГУТе ве-
дет большую научно-исследователь-
скую работу. Результаты НИР, выпол-
ненных с его участием и под его руко-
водством, получили широкое внед-
рение в создании концепции эффек-
тивного функционирования транс-
портной системы Республики Бела-
русь. Им опубликовано свыше      
230  печатных работ, в том числе мо-
нографии, ряд учебников и учебных 
пособий с грифами Министерства  
образования. 

Профессор В. Я. Негрей внес боль-
шой вклад в подготовку высококвали-
фицированных инженерных и на-
учных кадров. В течение многих лет 
он является научным руководителем 
магистрантов и аспирантов, под его 
руководством были защищены 4 кан-
дидатские диссертации.

Ректор университета д.ф.-м.н.              
Ю. И. Кулаженко тепло поздравил по-
четных профессоров и вручил им соот-
ветствующие знаки и свидетельства.

совета по защите докторских диссер-
таций при БНТУ. Велика роль И. Г. Мал-
кова  и в пропаганде новейших дости-
жений в архитектуре и строительстве. 
Как член редколлегии журналов 
«Архитектура и строительство» и 
«Вестник Белорусской академии ар-
хитектуры», он много сил и времени 
отдает этой работе.

Свыше 30 лет И. Г. Малков воз-
главлял кафедру «Архитектура и стро-
ительство» и сыграл большую роль в 
открытии и становлении специаль-
ности «Архитектура».

ВИКТОР ЯКОВЛЕВИЧ НЕГРЕЙ  
работает в университете с 1975 года, 
стаж работы составляет 48 лет, в том 
числе на руководящих должностях – 
24 года (в должностях заведующего 
кафедрой «Станции и узлы» – 4 года 
и первого проректора, проректора по 
учебной работе  –  20 лет).

За это время им выполнена боль-
шая работа по совершенствованию 
структуры и содержания учебного про-
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ПОЗНАВАТЕЛЬНАЯ ВСТРЕЧА

В рамках взаимодействия и стратегического партнерства университета с производственной средой  состоялась встреча 
заместителя начальника Гомельского отделения Белорусской железной дороги В. Ф. Федченко  со студентами 4-го  курса спе-
циальностей «Организация перевозок и управление на железнодорожном транспорте» и «Транспортная логистика».

Шел разговор о первом рабочем месте выпускников, требованиях к ним, социальных гарантиях и карьерном росте. Наш 
гость подчеркнул, что для  молодых специалистов очень важно  понимание ответственности работников, связанных  с обеспе-
чением безопасности движения на железнодо-
рожном транспорте. 

Вместе со студентами во встрече приня-
ли участие руководители факультета и ка-
федры. Встреча получилась интересной и со-
держательной.

Факультет УПП выражает благодарность 
Валерию Федоровичу Федченко и руковод-
ству Гомельского отделения Белорусской же-
лезной дороги за помощь в подготовке ква-
лифицированных специалистов и надеется 
на продолжение сотрудничества. 

Евгений ФЕДОРОВ, 
заведующий кафедрой 

«Управление эксплуатационной работой 
и охрана труда» 

В университете состоялась встреча офицеров Гомельского                      
гарнизона и курсантов военно-транспортного факультета БелГУТа            
с аналитиком Белорусского института стратегических исследова-
ний Алексеем Авдониным. 

В частности, по словам Алексея 
Авдонина, все навязываемые коллек-
тивным Западом моде-
ли  развития – это про-
паганда крупных корпо-
раций в своих корыст-
ных интересах. Эти мо-
дели ориентируются на 
нейтрализацию суве-
ренных государств. Кон-
фликты разжигаются 
специально, и для этого 
используются доступ-
ные  методы. 

Та к ж е  А л е к с е й 
Авдонин остановился 
на истории информа-
ционного противостоя-
ния, защите граждан 
от внешней дезинфор-
мации. Аналитик отме-
тил, что характерной 
чертой современных конфликтов ста-
ло сочетание традиционных методов 

вооруженного противоборства и ком-
бинированного воздействия. Наиболее 
распространённый способ – массиро-
ванное информационно-психологи-
ческое воздействие. Это и есть дес-
труктивная технология манипуляции 

общественным мнением. Она пресле-
дует цель изменить мнение, ценности и 

действия людей в соответствии с инте-
ресами внешних сил.

 В ходе встречи ее  участники задали 
Алексею Авдонину  интересующие их  
вопросы. 

Светлана ТЯГУНОВА

ЖДЕТ ВЫПУСКНИКОВ РАБОТА

На  это мероприятие, как правило, 
приезжают представители руководства 
Управления железной дороги, всех отде-
лений стальной магистрали, а также тех 
предприятий и организаций, которые за-
интересованы в наших кадрах. 

На этот раз, кроме руководителей 
университета, в собеседовании по пред-
варительному распределению принима-
ли участие заместитель начальника Бе-
лорусской железной дороги П. В. Стоц-
кий, заместитель начальника службы – 
начальник  отдела  развития  персона-
ла службы организационно-кадровой 
работы Управления Белорусской же-
лезной дороги Н. В. Камкичёва; замес-
тители начальников по кадрово-
социальным вопросам отделений и дру-
гих организаций Белорусской железной 
дороги (РТЭУП «Белинтертранс – 
транспортно-логистический центр» Бе-
лорусской железной дороги, РУП 
«Главный расчетный информационный 
центр» Белорусской железной дороги, 
Конструкторско-технический центр Бе-
лорусской железной дороги, ЭРУП 
«Центр механизации путевых работ Бе-
лорусской железной дороги», РУП «Рем-
путь Белорусской железной дороги».

Итог радует: за будущими молоды-
ми специалистами предварительно за-
крепили первые рабочие места по их 
специальностям. 

На механическом факультете 77 вы-
пускников будут трудоустроены на пред-
приятия Белорусской железной дороги 
и транспортного комплекса страны.

На факультете УПП распределя-
лись 33 выпускника специальности 
«Организация перевозок и управле-
ние на железнодорожном транспор-
те»,   29  трудоустроятся  на  предприя-
тия Белорусской железной дороги, чет-
веро – на другие предприятия про-
мышленного комплекса.

Все  63  будущих  молодых  специа-
листа электротехнического факульте-

та станут работниками стальной ма-
гистрали в разных таких отделениях 
БелЖД, а также в Главном  расчетном  
информационном центре и других 
организациях.

Как всегда, 100 % востребованы вы-
пускники (16 человек) специальности 
«Строительство железных дорог, путь 
и путевое хозяйство» строительного 
факультета на объектах  Белорусской 
магистрали.

На факультете экономики и бизнес-
технологий первое рабочее место на 
Белорусской железной дороге предло-
жено пяти выпускникам специальнос-
ти «Бухгалтерский учет, анализ и ау-
дит» и шести выпускникам специаль-
ности «Информационные системы и 
технологии (в бизнес-менеджменте)».

На заочном факультете предвари-
тельно распределены семь  выпускни-
ков специальностей «Организация пе-
ревозок и управление на железнодо-
рожном транспорте», «Автоматика, те-
лемеханика и связь на железнодорож-
ном транспорте» и «Автомобильные 
дороги». Четверо из них получат пер-
вое рабочее место на предприятиях 
Белорусской железной дороги.

Предварительно распределились 
20 магистрантов железнодорожных спе-
циальностей, 14 из них возьмут  на  рабо-
ту Минское, Гомельское, Витебское и 
Брестское отделения Белорусской же-
лезной дороги и другие предприятия. 
Четверо остаются в родном БелГУТе, 
один направляется в Гомельский кол-
ледж – филиал БелГУТа.

После такого волнующего меропри-
ятия студенты говорят, что теперь, ког-
да есть первый надежный ориентир на 
профессиональном пути, работать над 
дипломным проектом будет намного ин-
тересней и даже, наверное, проще. 

Под председательством первого проректора Ю. Г. Самодума состо-
ялось собеседование по предварительному распределению выпускни-
ков железнодорожных специальностей.

Татьяна МОДИНА

Î ÌÅÐÀÕ ÎÒÂÅÒÑÒÂÅÍÍÎÑÒÈ ÇÀ ÏÐÎÒÈÂÎÏÐÀÂÍÎÅ ÏÎÂÅÄÅÍÈÅ
Состоялась  встреча иностранных граждан – студентов нашего университета  со старшим инспектором 

по особым поручениям Управления по гражданству и миграции УВД Гомельского облисполкома подполковником 
милиции О. В. Буренковой и начальником отделения по гражданству и миграции ОВД  администрации Железнодо-
рожного района г. Гомеля майором милиции Е. П. Равковской.

Татьяна ВЛАСЮК, 
декан факультета обучения 

иностранных граждан 

Елена Павловна Равковская отмети-
ла, что проблема адаптации иностран-
ных граждан к условиям обучения в уни-
верситете представляет собой одну из 
важнейших задач, которую приходится 
решать руководству вуза  и  факульте-
та совместно с органами правопоряд-
ка. Она привела статистические дан-
ные по правонарушениям среди инос-
транных граждан, обучающихся в ву-
зах  Гомеля, в том числе и в БелГУТе.   
С ними неоднократно проводились разъ-
яснительно-профилактические бесе-
ды по недопущению нарушения Пра-
вил пребывания и проживания на тер-
ритории Республики Беларусь. Есть 
факты совершения краж и других пра-
вонарушений иностранными гражда-

нами, что привело к их депортации из 
страны.

Оксана Валерьевна Буренкова  обра-
тила внимание  на участившиеся слу-
чаи трудовой деятельности без специ-
ального разрешения,  что также влечет 
за собой административную ответ-
ственность в соответствии с Кодексом 
Республики Беларусь об админи-            
стративных правонарушениях.

Во время диалога было обращено 
внимание аудитории на правонаруше-
ния, связанные с незаконным оборо-
том наркотических средств и пагубным 
их влиянием на организм человека. 
Отмечалось,  что такого рода правона-
рушения влекут за собой администра-
тивную и уголовную ответственность. 

Выступающие еще раз подчеркнули, 
что во избежание вышеперечисленных 
ситуаций, иностранному гражданину, на-
ходящемуся на территории Республики 
Беларусь, всегда необходимо помнить о 
том, что он обязан строго соблюдать Кон-
ституцию Республики Беларусь, Закон 
Республики Беларусь «О правовом поло-
жении иностранных граждан и лиц без 
гражданства в Республике Беларусь» и 
иные акты законодательства нашей стра-
ны, уважать её национальные традиции.

В диалоге приняли участие около 
200 студентов – иностранных граждан.

Фото Елены БЕЛОУС

Светлана ТЯГУНОВА

ЗИМНИЙ МАРШРУТ

Отряд «Первый шаг» приступил к работе в Светлогорском районе, затем перемес-
тился в Речицкий. В течение недели наши ребята  проводили для школьников меро-              
приятия профориентационной, патриотической и нравственной направленности, оказы-
вали шефскую помощь нуждающимся гражданам, организовывали культурный досуг мест-
ного населения, осуществляли популяризацию движения студенческих отрядов.

В насыщенную  программу маршрута входило посещение  мемориального  комплекса 
«Ола» Светлогорского района.  Бойцы  провели трудовую акцию, более подробно  узнали  
об истории создания комплекса. Далее был переезд  в Речицкий район. Наши студенты про-
вели трудовые акции на территории двух школ агрогородка Бабичи. Они встретились со 
школьниками, побеседовали с ними, помогли по хозяйству местным пожилым людям.         
Для жителей деревни бойцы дали концерт. 

«Зимний маршрут – 2023»  завершился в Гомеле. Бойцы подвели итоги. Они еще  бу-
дут вспоминать эти шесть дней, проведенных в Светлогорском и Речицком районах. 
Их добрые дела также будут помнить школьники и местные жители.

(Подготовлено по информации
сайта университета)

Бойцы штаба трудовых дел университета  приняли участие в респуб-
ликанском проекте «Зимний маршрут». 

Владислав ПИЩИК, секретарь ПО ОО  «БРСМ»

Фото Елены БЕЛОУС
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умрет с честью и достоинством, зная, 
что его сын будет им гордиться. 

По словам моей бабушки, сам Ни-
колай Илларионович не ожидал, что 
он пройдёт эту войну и останется 
жить. И всю оставшуюся жизнь он по-
вторял: «Я точно уверен, что это был 

знак Всевышнего. Я должен 
был выжить, несмотря ни на 
что,  и  я  выжил...»

Прадедушка награжден ме-
далями «За отвагу», «За взя-
тие Берлина», многими юби-
лейными медалями, почет-
ными грамотами.

После войны он жил в Буда-
Кошелевском районе. Рабо-
тал и шофером, и  продавцом, 
и заведующим магазином. 
Вместе с женой, моей праба-
бушкой, они вырастили четве-
рых сыновей и дочку, которые 
стали уважаемыми людьми.                  
В местной газете «Авангард» 
не однажды печатались его 
воспоминания о войне. 

Николая Илларионовича 
не стало 1 апреля 2008 года. 
Но он живет в памяти и серд-
цах моей семьи. В школе я и 
моя мама писали сочинения  
об участии близких род-            
ственников в Великой Отече-
ственной войне. В райцен-

тре на информационном стенде,  
посвященном Великой Отечествен-
ной войне и Великой Победе, есть 
фотографии участников тех сраже-
ний. Среди них и фотография Нико-
лая Илларионовича  Кравцова. 

Пусть он и не совершил мас-
штабного героического поступка, 
но для нас он был и останется геро-
ем, о котором наша семья никогда 
не забудет. 

«ß ÄÎËÆÅÍ ÁÛË ÂÛÆÈÒÜ»«ß ÄÎËÆÅÍ ÁÛË ÂÛÆÈÒÜ»«ß ÄÎËÆÅÍ ÁÛË ÂÛÆÈÒÜ»
Моему прадедушке Николаю 

Илларионовичу Кравцову было всего 
17 лет, когда началась Великая             
Отечественная война. Он тогда 
жил в деревне Морозовичи Буда-
Кошелевского района.

Николай Илларионович настой-
чиво добивался того, чтобы всту-
пить в ряды защитников Родины.  
Но война началась для него только 
в начале января 1944 года.  На то 
время ему уже был 21 год, дома 
оставалась  беременная жена. 

Он  попал в 1285-й стрелковый 
полк 60-й стрелковой дивизии 
вместе со своими школьными това-
рищами.

Прадедушка вспоминал, что это 
был самый тяжелый период войны. 
Стояли сильные морозы, теплой 
одежды  не  было. 

Моральный дух подкосило из-
вестие о том, что погибли его отец и 
брат. 

Рассказывал родным, что очень 
трудные бои были под Варшавой. 
Здесь  мой  прадедушка и несколь-
ко его товарищей попали в плен.   
Пробыв там порядка 20 дней, они 
все-таки смогли сбежать и верну-
лись в свой стрелковый полк. 

За  период военных действий Ни-
колай Илларионович был ранен                   
4 раза. О его мужестве, бесстра-
шии и ранениях я нашла выписку из  
одного военного документа: «27 ап-
реля 1945 года в борьбе за дерев-
ню Кладов юго-западнее Берлина в 
момент наступления Николай Крав-
цов проявил доблесть, мужество и 
отвагу. Несмотря на сильный пуле-
метный обстрел, проявляя реши-
тельность,  с  группой бойцов захва-
тил в плен 10 немецких солдат, спо-
собствуя тем самым выполнению 
поставленной боевой задачи ко-
мандования. Ранен 25 сентября 
1944 года и 15 января 1945 года». 

Это лишь часть содержания вы-
писки, в которой упоминается о ране-
ниях. Первое ранение было осколком 
в правое  плечевое сухожилье. С ним 
он прожил до глубокой старости

На подходе к Германии красно-
армейцев ждали до зубов воору-

женные фашисты. В боях под Бер-
лином прадедушку снова  ранило. 
Осколок от разорвавшегося снаря-
да попал в затылочную часть голо-
вы, и на несколько часов боец поте-
рял сознание. 

Прадедушка рассказывал род-
ным, что ранение в голову было 
очень тяжелым. Его спасло только 
чудо –      военные медсестры.  Как  го-
ворила моя бабушка, Николай 
Илларионович думал, что это будет 
конец его жизни, что он умрёт на чу-
жой родине, так и не увидев своего 
сына. В одном он был уверен – что 

ПамятьПамятьПамять

Маргарита  КУПЦОВА (ГТ-11)
На снимке Н. И. Кравцов (справа) 

и его однополчанин

Моей прабабушке Раисе Нико-
лаевне Варгановой было 16 лет, 
когда  фашисты её вместе с дру-
гими односельчанами угнали на 
принудительные работы в Герма-
нию. Мне повезло лично от нее 
услышать о тех далеких и страш-
ных событиях. В Германию их от-
правляли в 1942 году огромными 
составами.

«…Помню, ехали мы в деревян-
ных вагонах – теплушках, пред-
назначенных для скота. Вагоны 
были с дырками для вентиляции, 
но всё равно находиться в них бы-
ло невыносимо – грязь, вонь, ду-
хота. Многие умирали, не доехав 
до лагеря. Сколько дней мы еха-
ли – не помню, но тогда дорога  
казалась бесконечной. 

В Германии, прежде чем посе-
лить нас в лагерь,  загоняли в спе-
циальные места, которые были 
похожи на бани, и обмывали, а за-
тем обрабатывали средством от 
всякой заразы. Мы  жили в бара-
ках. Нары были двухъярусные, 
никакого туалета и душа. Обмы-
вали узников раз в неделю, соб-
рав всех в одной комнате и вклю-
чив ледяную воду. Все обяза-
тельно должны были носить             
нашивки с надписью «остарбай-
тер». Держали нас на полуголод-
ном пайке. Постоянно хотелось 
есть. Кормили раз в день балан-
дой из свекольной ботвы, гнилой 
картошки и других растений. Но 
были рады и этому.

Работали на фабрике с утра и 
до позднего вечера. Работа была 
тяжелая, изнурительная. Мы очень 
уставали, подпиливая металли-
ческими пилками какие-то решёт-
ки, сейчас уже точно не скажу. Дела-
ли  и другую подсобную работу.         
А если медленно работали, то над-

зиратели могли ударить по голове. 
Иногда за малейшую  оплошность 
могли избить до смерти, оставив те-
ло как напоминание другим о том, 

что необходимо работать быстрее. 
Все дети были сильно напуганы, по-
этому всегда старались выполнять 
то, что им приказывали.

Недалеко от нас  находился ев-
рейский концентрационный ла-
герь. Нам было очень жаль евреев. 
Фашисты зверски над ними изде-
вались. Мы знали, что там проис-
ходит, и наш лагерь казался нам не 
таким уж и ужасным местом.

Вспоминаю одного из немцев – 
не все они были зверями. Так вот,  
рискуя своей жизнью, он иногда 
нас подкармливал, давал хлеб, уго-
щал ягодами со своего огорода. 
Мы были благодарны ему за коро-
тенькие минуты счастья. А ещё не-
сколько раз, видя, что я от усталос-
ти не могу работать, этот немец 
прятал  меня в маленькую подсоб-
ку, где я могла немножечко отдох-
нуть и даже поспать.

Так и жили в кромешном аду,  по-
ка в 1944 году не открылся второй 
фронт и нас не освободили амери-
канцы.

 Мы  уже понимали, что нас  
скоро освободят, потому что 
всё чаще слышали артилле-
рийскую канонаду и бомбёж-
ки. Да и сами немцы вели себя 
как-то иначе. Им, как казалось 
узникам, до них и их работы 
уже не было никакого дела. А 
потом мы вообще остались 
без лагерного начальства.

Американцы отвели нас  
на склад поношенной одежды 
и сказали: «Выбирайте, что хо-
тите». Я взяла себе  очень кра-
сивое платье.

Домой добирались очень 
долго. Около месяца прове-
ли в Венгрии на карантине, 
потому что многие после 
стольких месяцев мучений 
были больными и совсем 

ослабшими. И только потом нас  
повезли на родину.

Много чего стёрлось из памяти, 
всех подробностей я уже не по-
мню. Это был невероятно тяжёлый 
период в моей жизни. Прожив 
столько лет, до сих пор удивляюсь, 
как смогла выдержать все эти испы-
тания и не упасть духом».

…После войны Раиса Никола-
евна закончила библиотечный фа-
культет Минского педагогического 
института. Целых 43 года работала 
в областной библиотеке г. Могиле-
ва. Награждена многими почетны-
ми грамотами и медалями. 

Я горжусь своей прабабушкой. 
Она верила в Великую Победу.                      
И это помогло ей выстоять и не 
сломаться.

ÂÛÄÅÐÆÀËÀ ÂÑÅ ÈÑÏÛÒÀÍÈß, ÍÅ ÏÀËÀ ÄÓÕÎÌ 

 Александра СИДОРОВА (ГИ-11)

Наши юбиляры

Ñ ËÞÁÎÂÜÞ Ê ÄÅËÓ

Свою трудовую деятельность Семен Яковлевич начал в стенах родного 
БИИЖТа  в  марте 1974 года. В разное время наш юбиляр работал на должнос-
тях старшего инженера, старшего научного сотрудника, ассистента, доцента ка-
федры, заведующего кафедрой «Тепловозы и тепловые двигатели» и  одновре-
менно ведущего научного сотрудника НИЛ «Экология на транспорте» и руководи-

теля НИЛ «Энергосбережение». С октября 2019 
Семен Яковлевич – заведующий кафедрой 
«Локомотивы».

Семен Яковлевич имеет огромный на-
учный багаж, включающий более 170 научных 
работ и ряд изобретений. Можно долго пере-
числять научные разработки юбиляра и их 
практическое применение. Среди наиболее 
значимых важно отметить руководство разра-
боткой «Методические указания по выполне-
нию тяговых расчетов» для Белорусской                   
железной дороги. Он  разрабатывал и исследо-
вал методы нормирования расхода энергоре-
сурсов на тягу поездов, методы оценки энерго-
эффективности локомотивов, методы оценки 
качества нормирования расхода энергоресур-
сов на тягу поездов. С. Я. Френкель также явля-

ется соавтором учебника «Теория локомотивной тяги».
Нашего коллегу отличает высокий уровень профессионализма и опыта,  ответ-

ственность за настоящее и будущее. Мудрость и преданность своему делу, прин-
ципиальность и умение работать с людьми снискали авторитет и признание сре-
ди профессорско-преподавательского состава, сотрудников, студентов и, что 
крайне важно, среди выпускников, многие из которых занимают руководящие долж-
ности в транспортной отрасли.

От всего сердца желаем Вам, дорогой Семен Яковлевич,  крепкого здоровья, 
семейного  благополучия, бодрости и оптимизма, успехов в реализации всех Ва-
ших планов. Пусть надежной основой всех достижений станут Ваш талант руково-
дителя, опыт и знания, доверие и поддержка коллег!

Ректорат, профком, деканат и кафедры механического факультета           
искренне поздравляют юбиляра и  желают ему  крепкого здоровья, хороше-
го  настроения,  дальнейших успехов  в  труде, мирного  неба  над  головой.

Исполнилось 75 лет  заведующему кафедрой «Локомотивы» 
к. т. н., доценту Семену Яковлевичу Френкелю.

Коллектив кафедры «Локомотивы»

НАГРАДЫ ЗА УЧАСТИЕ В КОНКУРСАХ НАГРАДЫ ЗА УЧАСТИЕ В КОНКУРСАХ 
к 160-летию Белорусской железной дорогик 160-летию Белорусской железной дороги

НАГРАДЫ ЗА УЧАСТИЕ В КОНКУРСАХ 
к 160-летию Белорусской железной дороги

Награды вручал заместитель На-
чальника Белорусской железной доро-
ги, выпускник нашего университета, 
Петр Васильевич Стоцкий.

За плодотворную педагогическую и 
научную деятельность, большой лич-
ный вклад в подготовку и воспитание 
квалифицированных кадров, инициа-
тиву, проявленную при подготовке ма-
кета вокзала станции Минск-Пас-
сажирский, объявлена Благодарность 
Начальника Белорусской железной до-
роги старшему преподавателю кафед-
ры «Архитектура и строительство» 
Ирине Викторовне Руденковой и сту-
дентам факультета промышленного и 
гражданского строительства: Анне 
Андрос,  Елизавете Жариковой, Мари-
не Игнатенко, Ксении Кириковой, Жан-
не Новоженцевой, Анастасии Тачилки-
ной, Екатерине Уваровой, Александре           
Чуйковой, Даниле Пасечникову. 

Дипломами и ценными подарками за 
участие в конкурсах «Горжусь своей буду-
щей профессией», «Белорусская доро-
га: 160 лет пути – время, события, люди», 
«Железная дорога в литературе и искус-
стве» награждены учащиеся Гомель-
ского колледжа – филиала  БелГУТа:               
Полина Трушкова, Дарья Ратникова, 
Анастасия Прохорова, Ксения Курко, 
Анна Евтухова; студенты  БелГУТа: Дани-
ла Беленков, Екатерина Беревозовская, 
Даниил Ежов, Станислав Ильев, Илья 
Исаков, Елена Кондратенко, Дарья Ко-
нончук, Алина Митрахович, Ольга Руса-
кова, Карина Скопец, Михаил Сыч.

Дипломом за 1-е место и ценным 
подарком награждена студентка фа-
культета экономики и бизнес-техно-
логий Дарья Моргунова, за 2-е и 3-е 
места – студентки этого факультета  
Диана Булка и Маргарита Горшкова. 

 
Борис РЯБЦЕВ

ИССЛЕДОВАТЕЛИ СО ШКОЛЬНОЙ СКАМЬИ 
Выявлять талантливых исследова-

телей необходимо со школьной 
скамьи. С этой истиной не поспоришь. 

И вот недавно в СШ № 42 г. Гомеля  
прошла конференция исследователь-
ских работ «Ломоносовские чтения». 
На большой площадке собрались 
школьники, которые делают свои пер-
вые шаги в науку и стремятся к новым 
открытиям и свершениям, чтобы вы-
нести свои проекты на оценку опыт-
ным профессионалам.

В качестве членов жюри были               
приглашены студенты нашего универ-
ситета и Минского государственного 
лингвистического университета.

Школьники защищали свои иссле-
довательские работы, демонстриро-
вали мультимедийные презентации и 
свои ораторские навыки. У каждого из 
юных исследователей была своя, инди-
видуально разработанная тема. При-

веду лишь некоторые примеры: 
«Анализ различных способов реше-
ния задач», «Оценка качества хлеба в 
домашних условиях», «Вредные вкус-
няшки: картофельные чипсы». 

Каждая работа была по-своему уни-
кальна. Ребятам были вручены дипло-
мы I, II, III степени, а их научным руко-
водителям вынесена благодарность 
за привлечение юных дарований в на-
учные исследования.

Хотелось бы сказать школьникам и 
студентам: нужно не бояться, верить в 
себя, стремиться познавать что-то но-
вое. Только так можно добиться успеха.

 
 

 Алина НЕСТЕРОВИЧ, 
к. ф.-м. н., доцент кафедры  

«Строительная механика, 
геотехника и строительные конструкции», 

председатель жюри

9 772073 609008 30032

От имени Ассоциации «Объединение производителей железнодорожной техни-
ки» и от себя лично выражаю глубокую скорбь в связи с кончиной СОСНОВСКОГО            
Леонида Адамовича.

Ушел из жизни выдающийся ученый, грамотный специалист, основоположник 
трибофатики, сильный и мужественный человек.

Всю свою жизнь он посвятил развитию науки, добился выдающихся результа-
тов, признания во всем мире и оставил о себе самую добрую память. Его разработ-
ки и достижения невозможно переоценить, они будут актуальны еще многие-
многие годы.

Выражаю искренние соболезнования родным и близким Леонида Адамовича.
Скорбим и будем помнить!

Президент ОПЖТ В. А. Гапанович

Ректорат, профком, коллектив механического факультета глубоко скорбят в свя-
зи со смертью выдающегося ученого, основоположника трибофатики 
СОСНОВСКОГО Леонида Адамовича и выражают соболезнование его родным и 
близким.
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